

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.
En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.
Redaccion y Administracion, Medio, 53, bajos

Jueves 1.º de noviembre de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos á precios convencionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs uno.

Núm. 464.

AL PÚBLICO.

Gran depósito de PIANOS nuevos de las acreditadas fábricas de D. Pedro Gomez é hijo y D. José Galiana, de Valencia.

Se venden, alquilan y se cambian por usados.

Medio, 43, principal.

SE COMPRAN toda clase de valores del empréstito de 175 millones de pesetas, intereses de inscripciones del 80 por 100 de Propios, Beneficencia, Hospital, Instrucción pública, Pobres, y demás valores del Estado, acciones y obligaciones de sociedades de crédito.

Calle Mayor, núm. 76, Antonio Alloza.

OJO.

La fotografía de J. R. Sabater, situada en el callejón de la Cárcel, se ha trasladado á la calle de San Juan, núm. 2, junto á las Cuatro-esquinas; donde se hacen toda clase de retratos y reproducciones.

Tambien se iluminan toda clase de retratos.

Dediquemos un recuerdo á los que fueron, y derramemos una lágrima sobre su fria tumba, hoy que la Iglesia dirige sus plegarias al Altísimo intercediendo por ellos.

Un día entre 365, dedicado á la memoria de los que han terminado su peregrinacion en este mundo, no es un grande sacrificio por nuestra parte, y demuestra el poco interés que la humanidad se toma generalmente por su porvenir, así como por la suerte de los que nos precedieron. Todos creemos lejano nuestro fin, aunque la esperiencia nos enseña todos los días la poca confianza que debemos abrigar sobre los risueños proyectos que para el porvenir formamos. Nos consideramos inmortales, ó cuando ménos obramos como si dependiese de nosotros única y esclusivamente el término de nuestra existencia. Nuestros semejantes nos parecen sujetos á diferentes leyes que nosotros, segun la poca impresion que nos produce su desaparicion de sobre la faz de la tierra. Esta creencia fundada en tan débiles cimientos nos hace caer en risueñas ilusiones, y nos hace olvidar de nuestro fin, que quizás no esté muy lejano. Tal vez el que esto escribe, y muchos de los que nos leen,

figurarán en igual día del año próximo en el gran libro de los difuntos. Tal es el mundo y tan triste nuestra condicion. Nuestro origen determina de una manera indudable nuestro fin. Todo lo que principia está destinado á perecer.

El hombre, destinado á grandes fines, semejante á Dios por su inteligencia, sufre la misma suerte que los demás seres en cuanto á su fin como tal, pero tiene reservado un destino mucho más elevado que hace imperecedero su espíritu. En este sentido obramos continuamente, y el deseo de adquirir celebridad, aun empleando medios reprobados para conseguirla, es un argumento irrefutable de la inmortalidad de nuestra alma. En nuestros actos atendemos principalmente al mañana, aunque poseamos una certeza absoluta de nuestro próximo fin. El varon que practica la virtud en grado heroico y el criminal endurecido, el niño lo mismo que el experimentado anciano, la muger como la niña, todos están intimamente persuadidos de que hay un más allá donde recibiremos la recompensa ó el castigo á que nos hayamos hecho acreedores por nuestras acciones en esta vida. Y esta creencia del mundo cristiano era tambien general entre los gentiles, como podemos observar en los poetas y en los escritos de los más notables filósofos de la antigüedad. Esta unanimidad de creencias en todos tiempos, cualquiera que sea el concepto que los pueblos se hayan formado de la divinidad, es para nosotros una prueba incontrastable de la inmortalidad de nuestro espíritu, y de las consecuencias que de esta profunda verdad se derivan.

Si la festividad religiosa que hoy celebra el mundo cristiano en conmemoracion de los difuntos, al elevar sus preces al Altísimo intercediendo por los que necesiten dichos sufragos, no tuviese sólidas razones en su apoyo, lo mismo en el terreno filosófico que en el teológico, hasta el punto que no pueda abrigarse sobre la misma la menor duda, sería una de las grandes invenciones de la humanidad, que merecería el respeto y consideracion de todas las personas sensatas sean cuales fueren sus creencias religiosas. Tan conforme se encuentra con los sentimientos del hombre y tan grande es el consuelo que infunde en el corazon de todos los que padecen alguna afliccion que es generalmente toda la humanidad, por que todos, absolutamente todos, tenemos que llorar la muerte de alguna persona querida. Nadie habrá que no deplora la muerte de un padre, de un pariente ó de un amigo, cuyo eterno descanso desee, y que no tenga que elevar

por ellos sus preces al Altísimo. La esperanza de mejorar la situacion de los seres queridos, la persuasion de que por nuestra mediacion puede conseguirse, y la firme creencia que nos hace abrigar nuestra santa religion de que se alcanza por nuestros sufragos, y por la intercesion poderosa de los justos que disfrutan de la posesion del Criador como premio de sus virtudes, es una doctrina altamente consoladora, que sintetiza las aspiraciones del género humano, y está altamente conforme con sus sentimientos, y con la idea que de Dios justo y misericordioso tiene el hombre formada.

Esta doctrina es la salvaguardia de la sociedad, porque nadie sujetaría al hombre á practicar la virtud y á respetar la justicia, si no abrigase la firme conviccion de que existe otra vida posterior á la terrena que á diferencia de ésta no ha de tener término, y donde cada uno será juzgado segun sus obras. Destruíd esas creencias, y la sociedad no podría existir si el hombre obrase de consonancia con sus convicciones. El materialismo y el ateismo, deben producir los mismos efectos en la sociedad, el día en que el hombre sujete sus acciones á las doctrinas que de dichos sistemas se derivan. Por fortuna para la humanidad las escuelas filosóficas mencionadas no han de imperar nunca en la esfera del gobierno de las naciones, y sus doctrinas no han de tener aplicacion práctica.

Dejemos por lo mismo á los cristianos entregarse en el día de hoy al recuerdo de los seres queridos, y dirigir al Altísimo sus oraciones por su eterno descanso, y respetemos la piadosa costumbre que les dirige á los cementerios á derramar lágrimas sobre la loza que cubre las cenizas de sus padres, parientes ó amigos, porque con ello se dá completa satisfaccion al sentimiento religioso, mejoran las condiciones morales del individuo con la meditacion de la nada de nuestra existencia y de la inseguridad de nuestro porvenir, y de ello ningun perjuicio ha de resultar á la sociedad, antes por el contrario ha de recibir grandes ventajas, si las ideas que las tumbas evocan en la mente del pueblo, no han de ser semilla perdida.

Meditemos nosotros tambien sobre nuestro fin y dirijamos una ferviente oracion al Eterno por el descanso de nuestros padres, parientes, y amigos.

Todas las cartas recibidas de París confirman la creencia de que el desenlace de la crisis será satisfactorio.

«El mariscal Mac-Mahon, dice una de esas cartas, se decide á no presentar la dimision por ningun motivo. El mariscal

Mac-Mahon se resigna á dar á la mayoria republicana garantías eficaces de que no volverán á reproducirse hechos como el que en 16 de mayo próximo pasado dió origen á la crisis que atravesamos. Estas garantías exigen una revision de la constitucion. La revision de la constitucion requiere la reunion en congreso de ambas cámaras.

Como este congreso será soberano, los republicanos no tienen interés alguno en precipitar la marcha de los acontecimientos, puesto que su reunion es inevitable, y que, una vez efectuada, cada partido podrá luchar con toda calma.

De aquí la moderacion de que hacen alarde los republicanos; de aquí las ideas de «dignidad republicana» que omite la prensa de esta opinion política, y de aquí los artículos inspirados en que se atribuye al centro izquierdo la intencion de proponerse como partido de mediacion, si cuenta positivamente con el apoyo de los orleanistas, ó sean los constitucionales.

Con la constitucion modificada y el ministerio directamente responsable ante el Parlamento, de que en cartas anteriores he hablado á Vds., podrá decirse sin exageracion que el mariscal Mac-Mahon habrá dejado de ejercer influencia personal alguna sobre la marcha de la cosa pública en Francia.»

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Gobierno de la provincia.—Orden público.—Circulars interesando á los señores alcaldes manifiesten el domicilio de los individuos que se citan.

Id. id.—Circular á los ayuntamientos recomendándoles la adquisicion de la obra publicada por D. Andrés Blas, sobre las novisimas leyes provincial y municipal.

Id. id.—Seccion de Fomento.—Se anuncia al público haber sido admitida la solicitud de registro de la mina de cinabrio denominada «La Cármen», sita en el término municipal de Torralba.

Id. id.—Providencia declarando cancelado y sin curso el expediente de registro de la mina titulada «Isabel.»

Junta provincial de Instrucción pública.—Circular previniendo á los alcaldes, procedan á la apertura de las escuelas nocturnas de adultos.

Administracion económica.—Consumos.—Circular estableciendo las reglas que deben observarse para la concesion de moratorias y compensaciones por los impuestos de consumos, 5 por 100 sobre presupuestos de ingresos municipales é impuesto personal de que trata el artículo 45 de la vigente ley de presupuestos.

Universidad literaria de Valencia.—Se anuncia la provision por concurso de oposicion de la escuela elemental completa de niñas de Segorbe y las que váquen durante el plazo de la convocatoria.

Instituto geográfico y estadístico.—Trabajos estadísticos.—Circular advirtiendo á los alcaldes manifiesten cuántas cédulas de censo necesitan para la inscripcion de las agrupaciones de 17 individuos. Otra previniendo á los jueces municipales y alcaldes, que al devolver los extractos referentes al movimiento de la po-

blacion de 1876, remitan las papeletas no inutilizadas que hayan sobrado de otro trabajo.

Ayudantía de Marina.—Edicto interesando la presentacion del individuo que se cita.

Parece que ciertas gentes que todo lo convierten en sustancia, incluso la religion, con cuyo manto pretenden encubrir su egoista proceder, no están muy satisfechos del ilustro prelado que hoy ocupa, con general aplauso, la silla metropolitana de Valencia.

Los siguientes párrafos, que publica *La Union Católica*, periódico que vé la luz en dicha ciudad, son, en nuestro concepto una prueba de lo que decimos, pero creemos que pierden el tiempo lastimosamente, ni que estos memoriales han de producir el efecto apetecido.

Dice así aquel periódico:

«Entre los papeles de un esclaustrado lego encontraron sus albaceas las apuntes siguientes:

«Teniamos un *guardian muy sabio*, pero de mucho génio y muy arrebatado en sus resoluciones.

Tocáronme á mi las consecuencias de una de ellas; y habiendo ido un padre á hacerle alguna observacion sufrió desaire, pero se desahogó, diciendo para su sayo: «La más imperiosa necesidad de los sábios es saber.... saber.»

El sabio, entregado así mismo, por su propio pié, se vá á la cuadra.

El buen piloto puede librar bien por sí solo en alta mar; pero la entrada de los puertos necesita los prácticos para no estrellarse en escollos que no conoce.»

En el presupuesto del ministerio de estado que publica la *Gaceta* se suprime la direccion de la política y otros puestos, introduciendo 143,750 pesetas de economía.

El gobierno de Washington ha ofrecido suprimir el impuesto extraordinario que habia acordado pagaran los buques españoles en los puertos americanos.

Se ha presentado al ministerio de Hacienda una esposicion con centenares de firmas solicitando la introduccion de nuestros vinos en Inglaterra pagando un chelin hasta los 36 grados.

«El *Eco de Navarra*» llama la atencion de las autoridades respecto del siguiente suceso que ha alarmado á las gentes sencillas.

Encontrábase sirviendo en Puente la Reina una muchacha del pueblo de Enerriz, cuando fué una noche atacada por las brujas y le arrancaron las trenzas del cabello. A los pocos dias regresó á su pueblo y las mismas brujas ú otras, que para el caso es lo mismo, le cortaron el resto del cabello. La muchacha, á pesar de las indicaciones que le hicieron, no consintió en dejarse sangrar, añade el periódico.

¿Pero aun hay brujas en estos tiempos?

Dice un periódico:

«Chile se ha convertido en una especie de Jauja desde que un alsaciano llamado Paraff ha descubierto un medio para extraer del cobre chileno una cantidad de oro igual al 3 por 100 del peso del cobre. El entusiasmo es tal, que en tres semanas se ha levantado en Valparaiso una colosal fábrica para la explotacion del procedimiento, y las acciones de la sociedad explotadora, emitidas á 30,000 pesos, han subido en veinte dias hasta 100,000.

La sociedad se reserva 80 por 100 de los beneficios, dejando á Paraff el 20 por 100.

En solo el mes de setiembre se han denunciado 3,800 minas de cobre.»

Dice un periódico:

«Hace algunos dias dimos cuenta del matrimonio protestante verificado en una de las principales capitales de España entre un sacerdote y una señora viuda muy acaudalada.

Hoy recibimos cartas de aquella poblacion en la que dicen que, arrepentido el sacerdote, ha confesado, y se ha retirado al seminario conciliar, desde donde piensa salir para un convento.»

Cada uno es dueño de obrar como le parezca en ciertos casos; pero antojásenos que ese arrepentido sacerdote, ha obrado ligeramente al adoptar su contradictoria resolucion.

Eso de casarse, siendo motivo de escándalo por el carácter religioso de que estaba revestido, y á los dos ó tres meses decir «ahí queda eso, que yo he tenido por conveniente arrepentirme,» es de lo más cómodo que puede imaginarse.

A ese precio muchos contraerian matrimonio que hoy no se atreven por las sagradas y reciprocas obligaciones que se derivan de ese acto, Sacramento, segun la iglesia.

Se ven unas cosas.....

Ayer quedó constituida la junta que con arreglo á las últimas disposiciones del ministerio de la Gobernacion, ha de entender en la reforma ó construccion en su caso, del edificio destinado á cárceles del partido.

Anteayer noche falleció repentinamente la señora doña Concepcion Perez y Mateo, esposa de nuestro querido amigo don Francisco del Cacho, secretario del gobierno civil de esta provincia, á quien acompañamos en el intenso dolor que tan irreparable pérdida le ha producido.

La direccion general de telégrafos proyecta establecer el giro mútuo por telégrafo para toda la Península, pagando solo el importe del despacho y el 2 por 100 de la cantidad girada.

Tambien proyecta la rebaja á 75 céntimos de peseta de los despachos cuyo texto no exceda de diez palabras, y que se admitan con una rebaja de 25 céntimos sobre el tipo espresado los telégramas que circulen dentro de los límites de las provincias respectivas.

Hoy se inaugura la feria en la plaza Nueva.

Son bastantes en número los forasteros que han acudido á esta capital.

El lunes próximo administrará el sacramento de la Confirmacion el señor obispo de la diócesis.

La acreditada agencia que bajo la razon social de Rodriguez y compañía se halla establecida en Madrid, calle del Marqués del Duero número 10, se encarga de la gestion de cuantos asuntos se le encomienden en los diferentes ministerios; de la representacion de toda clase de contratos con el Estado y con las empresas; de la realizacion de cobros; de la compra y venta de valores y del apoderamiento de particulares para el percibo de haberes ó crédito.

Dicha casa no contesta ninguna carta en la cual se le encomiende la gestion sobre destinos ó traslados de funcionarios públicos ni la concesion de honores ó cruces.

Variedades:

Vamos á dar á conocer hoy á nuestros lectores un sencillo aparato tan fácil de construirse, que lo puede hacer cualquiera, y de una utilidad tan práctica, que anuncia de un modo infalible el momento para precaverse de las consecuencias de una tormenta, de prepararse y aventurar-

se ó no, á una operacion cuyo buen ó mal éxito dependa del tiempo ó estado de la atmósfera en que se ha de hacer.

El indicador infalible de los temporales consiste únicamente en un frasco de cristal claro y tapon esmerilado, de 260 gramos de cabida, que se llena de éter sulfúrico. Añádense dos gramos de clorhidrato de amoniaco, dos idem de nitrato de potasa puro, y dos idem de alcanfor depurado.

Tápese el frasco lleno con un tapon ajustado; se lacra y adapta al cuello un pedazo de valdes que se asegure cuidadosamente con unas vueltas de hilo encarnado, y déjese en reposo donde esté espuesto á la inclemencia y á la vista de los que le hayan de consultar.

1.º El buen tiempo fijo, se anunciará en el líquido por su completa limpidez y la precipitacion de las sustancias contenidas.

2.º El vario, por la suspension y ligero movimiento de las partículas en el fondo del frasco.

3.º La lluvia, por el enturbiamiento más ó menos pronunciado, segun la intensidad y duracion del temporal.

4.º La gran lluvia, por la suspension total de las partículas y el gran enturbiamiento del líquido.

5.º La tormenta, por enturbiamiento del líquido, y la agitacion en el círculo de las partículas.

6.º La gran tormenta, por el mayor enturbiamiento de que es susceptible y el movimiento en torbellino, casi de ebullicion, de las partículas.

7.º La cesacion de los temporales por la disminucion sucesiva de los fenómenos que lo indican.

8.º Los vientos de que proceden y que han de reinar, por las partículas hácia el lado opuesto.

El hielo, nieve, granizo y todos los fenómenos meteorológicos se deducen naturalmente de la combinacion de los aires, de la estacion y fenómenos que ofrece la mezcla indicadora.

GUERRA DE ORIENTE.

Continúan los rusos sus trabajos de asedio á Plewna sin que adelanten un sólo paso en sus propósitos de apoderarse de las obras avanzadas de la plaza. La victoria alcanzada por el general Gurko el dia 24 en el camino de Sophia, es negada por los turcos, quienes sin duda para consolarse pretenden que el 27 consiguieron ellos una en Orkanié. Esta es á su vez negada por los rusos, lo que impide que sepamos no con certeza, porque esto es punto ménos que imposible en la actual campaña, sino con aproximacion, la verdad de los hechos.

Mehemet-Ali ha sido nombrado definitivamente general en jefe de las tropas de Herzegovina que, segun los periódicos oficiosos, deben operar sobre el Montenegro; pero la opinion pública cree que en realidad lo harán contra Sérvia si este principado intenta romper las hostilidades.

La situacion de Muktar-pachá en el Asia menor es todo lo satisfactoria que permite el estado á que quedó reducido por consecuencia de la derrota de Aladja Dagh. Obligado á mantenerse á la defensiva, ocupa las ventajosas posiciones del desfiladero de Soghauri, á 40 kilómetros de Kars. El centro de su ejército cuenta actualmente con 2 divisiones de infantería de línea, 2 divisiones de granaderos, 16 regimientos de cosacos del Khan, 10 de caballería regular y 180 cañones, cuya cifra, unida á los refuerzos que ha recibido de Batum y Erzerum, dá un total de 70.000 hombres. Además, en Syria se desplega gran actividad para organizar las reservas, lo que permitirá enviar á Muktar 25 á 30.000 hombres de tropas per-

fectamente organizadas y equipadas. En Anatolia se forman tambien nuevas divisiones.

En los últimos meses habia descuidado bastante el gobierno de Constantinopla al ejército de Asia. Muktar-pachá anunciaba sin cesar el aumento que recibia el ejército ruso, pero el ministro de la Guerra otomano se ocupaba con preferente atencion de enviar refuerzos á Bulgaria, desatendiendo al general en jefe de Armenia.

Los periódicos y telegramas de origen ruso, inspirados por el deseo de mantener el entusiasmo cansado en el abatido espíritu del pueblo ruso, no vacilan en dar noticias que solamente pueden creer los que no conocen la topografia del Asia menor. Han asegurado recientemente que una division rusa marchaba hácia Erzeroum; esto es imposible por el momento, á ménos de que haya quedado enteramente aislada del grueso del ejército, lo que no puedo admitirse, pues corria peligro de ser destrozada en los desfiladeros de las montañas que aun ocupan los turcos. Se ha hablado tambien de bombardeo de Kars, y esta operacion exige el empleo de artillería de sitio, que para ir desde Alejandropol á Kars necesita de veinte á veinticinco dias, pues tiene que ser trasportada por los montes de Aghaz.

La *Agencia Fabra* nos comunica esta madrugada un telegrama de Poradin, fecha 29, en el que se habla de una importante victoria alcanzada por los rusos en Telich. A juzgar por la version rusa, debe revestir cierta gravedad el suceso en cuestion, pues el telegrama citado dice que se han hecho prisioneros varios batallones turcos que serán enviados á Rusia. Ningun despacho de origen turco niega ni afirma esta noticia; nos atenemos, pues, á lo que hasta ahora sabemos por los rusos, que aunque tenga un fondo de verdad, es indudable que irá acompañado de las exageraciones á que con tanto placer se entregan cuando la victoria viene á coronar sus esfuerzos.—(De *La Política*.)

Banco de España.

DELEGACION DE CASTELLÓN.

El dia 2 del corriente mes de noviembre dará principio en esta capital la recaudacion del primer trimestre de contribucion del presente año económico de 1877-78 correspondiente á territorial é industrial, pasando los cobradores á domicilio desde el mencionado dia hasta el 12 inclusive; observando que no teniendo el recaudador más obligacion que el de presentarse una sola vez á cobrar, deber es de los contribuyentes que no hagan pago en el acto, presentarse ellos por sí ó por medio de otra persona á satisfacer sus cuotas en la planta baja de la oficina delegacion, calle Mayor, núm. 85, desde las ocho de la mañana á las dos de la tarde, dentro del plazo de cinco dias, despues de terminado el cobro á domicilio, previniendo que terminada dicha próroga, me veré en la sensible necesidad de aplicar las medidas de rigor que marca la instruccion de 3 de diciembre de 1869.

Castellón 31 de octubre de 1877.—José de Elorza.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 31 octubre de 1877.

Mañana 1.º de noviembre la fuerza franca de servicio oirá misa en la iglesia de San Agustín de esta capital á las doce y media de la misma, oficiada por el capellan del mismo cuerpo.—El brigadier gobernador, *Alemán*.

Servicio pa

Parada y prin
Gefe de dia, c
dia brigada de C
la Quintana.
Hospital y pro
de Burgos.
Sargento de v
mos, de este últi
El oficial encan
teno.

Bolet

SANTO DE HOY
Santos.

SANTO DE MA
cion de los fieles
obispo y mártir.

CORREC

30

La *Gaceta* de
na disposicion de

—Las economi
torio de Estado, e
que hoy publica l
suma de 143,750
este resultado se
asuntos políticos
penará el subsecr
mente la adminis
de los Santos Lu
material de la sec
las 1,500 consign
precas; se rebaja
dolicacion de la c
Lisboa; se suprim
nistros y gefes de
del tesorero y del
se suprime en la
nes las plazas de
ros, la del segund
un ordenanza.

—El señor min
rá mañana á la
nuevos decretos in
en los ramos de su
ha dado cuenta en

—Dice anoche u
«En opinion de
tantes, la junta dir
dará que esto vuel
no se interprete co
vadas instituciones
maras cuando se

SECCION I

EL ANI

Con pausa en vario
De fúnebre campana v
Trayendo á la memori
De la eternal y triste
La imagen del sepulcr
Mostrándonos despojo
Con sus preclaros hech
Y que olvidadas fuer
Que al mezclarse con p
Para las que las horas
Sus nombres y virtude
Como arena en el vien
Borráronse sus huellas
Al descender al antro
¿Qué fueron?—Débilme
¿Qué son?—Lo que ant

Hay un tiempo en la vi
En que ante el hombre,

En que horizontes fúlgid
En que despierto sueñ
Mas ese hermoso tiemp
Cual resbala en el pra
Le vá sus ilusiones qu
Hasta dejarle al borde

Servicio para el 1.º de noviembre.

Parada y principal, Burgos.
Gefe de día, el señor coronel de la media brigada de Castellón D. Pablo Diaz de la Quintana.
Hospital y provisiones, segundo capitán de Burgos.
Sargento de vigilancia y pasco de enfermos, de este último cuerpo.
El oficial encargado del servicio, Centeno.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—La Fiesta de Todos los Santos.
SANTO DE MAÑANA.—La Conmemoración de los fieles difuntos y S. Victoriano obispo y mártir.

CORREO DE MADRID.

30 de octubre.

La Gaceta de hoy no contiene ninguna disposición de interés general.

—Las economías obtenidas en el ministerio de Estado, en virtud del real decreto que hoy publica la Gaceta, ascienden á la suma de 143,750 pesetas. Para llegar á este resultado se suprime la dirección de asuntos políticos cuyas funciones desempeñará el subsecretario; se suprime igualmente la administración de la Obra Pía de los Santos Lugares; se rebajan en el material de la secretaría 10.000 pesetas y las 1,500 consignadas para la agencia de preces; se rebajan 20,000 pesetas de la dotación de la embajada de España en Lisboa; se suprime en el personal de ministros y gefes de las asambleas el sueldo del tesorero y del contador, y por último, se suprimen en la secretaría de las órdenes las plazas de los dos oficiales primeros, la del segundo, la del tercero y la de un ordenanza.

—El señor ministro de Hacienda llevará mañana á la firma de S. M. el rey nuevos decretos introduciendo economías en los ramos de su departamento. De ellos ha dado cuenta en el Consejo de hoy.

—Dice anoche un periódico:
«En opinión de constitucionales importantes, la junta directiva del partido acordará que esto vuelva á las cortes, porque no se interprete como falta de afecto á elevadas instituciones su ausencia de las cámaras cuando se vaya á discutir el pro-

SECCION RECREATIVA.

EL ANIVERSARIO.

Con pausa en varios giros cruzando por la senda fúnebre campana y el lúgubre sonido, (féra, Trayendo á la memoria la imagen lastimera De la eternal y triste morada del olvido. La imagen del sepulcro que abierto nos reclama. Mostrándonos despojos de razas, que alcanzaron Con sus preclaros hechos, los timbres de la fama, Y que olvidadas fueron tan luego que pasaron. Que al mezclarse con polvo de cien generaciones, Para las que las horas fugaces, trascurrieron, Sus nombres y virtudes, emblemas y blasones, Como arena en el viento, así desaparecieron. Borráronse sus huellas, perdióse su memoria, Al descender al antro de su postrer morada. ¿Qué fueron?—Débilmente consignulo la historia. ¿Qué son?—Lo que antes fueron; miseria, polvo, (nada.

Hay un tiempo en la vida, hermosa primavera, En que ante el hombre, grato el porvenir se exhibe. En que horizontes fúlgidos percibe por doquiera, En que despierto sueña, y en que soñando, vive. Mas ese hermoso tiempo, alevé deslizando Cual resbala en el prado arroyo que murmura, Le va sus ilusiones queridas agostando, Hasta dejarle al horde de triste sepultura.

yecto de ley de capitulaciones matrimoniales.

Ya hemos dicho hace días que los constitucionales volverán á las cortes en su próxima legislatura. Y volverán porque, en su concepto, deben volver sin arreglos ni condiciones previas de ninguna clase.

—Los propietarios del «Fitz Maurice» se niegan á aceptar las proposiciones que les han sido hechas para conducir la aguja de Cleopatra. El obelisco permanecerá durante el invierno en el Ferrol.

—La sociedad central de arquitectos ha reanudado sus conferencias, comenzando la discusión del reglamento sobre concursos públicos, que debe elevar á la superioridad.

—Anteayer aparecieron algunos pasquines en las esquinas de varias calles de Cuenca. La autoridad mandó retirarlos en el acto.

—Anoche entre nueve y diez ocurrió en la cárcel del Saladero un incidente, cuya esplicacion no se tiene todavía, pero que esclarecerán los tribunales. Una botella que habían llevado con destino á uno de los presos estalló causando gran ruido y alarma, sin duda por tener algun fulminante.

Dado parte al gefe de la cárcel y esto al juzgado de guardia, se han hecho algunas pesquisas y averiguaciones, de las cuales parece resultar que se han encontrado en una casa de la calle del Barquillo otras ocho botellas iguales, que fueron recogidas por el juzgado.

A las tres de la madrugada se pusieron en incomunicación algunos presos y fueron detenidas otras personas por consecuencia del suceso de que damos cuenta.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLÓN.»

Madrid 30 de octubre de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLÓN.

Aunque desde ayer no es tan fácil á la prensa periódica decirlo que ocurre en los consejos de ministros, porque á fin de que los periodistas noticieros no acometan en demanda de noticias á los ministros cuando salen del Consejo y bajan á ocupar sus coches, prohibióse á aquellos la entrada en el palacio de la presidencia; no es un misterio que los consejeros de la Corona ocupáronse principalmente de la cuestión aduanera tanto respecto á Francia como á los Estados-Unidos, acor-

dando las instrucciones necesarias para un arreglo tanto con una como con otra potencia.

No era exacta la noticia de que el ministro de Ultramar llevara al Consejo un decreto relativo á la época y forma en que ha de hacerse la elección de diputados en la isla de Cuba. Esta es una medida que sería aun prematura y que no se tomará hasta que esté completamente restablecida la tranquilidad en dicha isla.

Hizo creer que se iba á tratar del asunto, la circunstancia de que el ministro de Ultramar hubiese pedido la reunion extraordinaria del Consejo, pero la causa de ello era la necesidad de tomar algunos acuerdos en vista de la determinacion del gobierno anglo-americano de aumentar los derechos de tonelaje á los buques españoles.

El Consejo no llegó á ocuparse por falta de tiempo de la cuestión relativa al Consejo Supremo de la Guerra, pero, es casi seguro que la resolverá pasado mañana jueves.

Aquí, se dá escasa importancia á los trabajos de los moderados para regularizar el partido y á las reuniones que con tal motivo se verifican en casa del conde de Chesto. Hay el general convencimiento, de que este partido con su actual credo político, no está llamado á ser gobierno.

Otra cosa esperan los constitucionales y por ello no niegan sus periódicos, que acudirán á las cortes tan pronto como se reanuden las sesiones. Esta era la condición puesta por el Sr. Posada para venir á Madrid y tomar parte en la política. Nada se dice respecto á que la vuelta de los constitucionales al Parlamento, sea consecuencia de concesiones prometidas por el Sr. Cánovas del Castillo á los gefes de aquel partido, pero se cree que si hay, como es probable, una promoción de senadores vitalicios con motivo del matrimonio de S. M., los constitucionales sean favorecidos con algunos nombramientos de esta clase.

Esta mañana dan cuenta los periódicos de una noticia que corrió anoche relativa á un lance de honor entre un militar de alta graduacion y un título de Castilla; lance que tuvo funestos resultados para uno de ellos. La noticia segun mis informes no tiene fundamento alguno.

Despachos telegráficos.

Roma 30.

El gabinete italiano está en crisis. Es inminente la dimision del ministerio Depretis. Indicase á Crispi para formar un nuevo gobierno, suponiéndose que en él ten-

Si no tuviera el consuelo De esperar de muerte en pos, Otra vida allá en el cielo. La que el alma con anhelo Bebe en el seno de Dios.

R. Arnaldo.

Un soldado que habia perdido al juego todo su dinero, fué á ver á uno de sus camaradas con el fin de pedirle dinero. Cuando llegó estaba ya en la cama.—¿Qué! ¿duermes? le dijo.—¿Qué se ofrece? contestó el otro.—Quisiera que me prestases cuatro ó seis reales para ver de tomar la revancha.—Estoy durmiendo.

ADAJIOS.

—Hombre adeudado, cada año apodreado.
—Lo que con el ojo veo, con el dedo lo adivino.
—Administrador que administra, y enfermo que se enjuaga, algo traga.
—Administradorecillos, comer en plata y morir en grillos.
—A buen adquiridor buen espendedor.

drán representacion los diferentes partidos, constituyéndose un ministerio misto.

Paris 30.

Los cuerpos de ejército al mando de Ismail-bajá y Mouktar-bajá han verificado ayer su union cerca de Erzerum. Los rusos atacaron á los turcos para impedir esta operacion, pero fueron rechazados sin conseguirlo.

Bucharest 29.

Las tropas rusas que defienden las posiciones de Chipka han sido relevadas por otra division, en consideracion á las penalidades que han sufrido durante el tiempo que han permanecido allí.

Constantinopla 29.

Las tentativas de los rusos para obligar á retroceder á las avanzadas turcas han sido rechazadas en toda la línea de Rustchuk y Sanasuffar.

Las avanzadas turcas han sido reforzadas.

Las tropas rusas mandadas por el general Zimmernann avanzan con direccion á Silistria, llevando artillería de grueso calibre para poner sitio á dicha plaza.

Paradin 29.

El czar ha llegado hoy aquí.

La victoria alcanzada ayer por nuestro ejército en Telich ha sido celebrada con entusiasmo. Han sido hechos prisioneros varios batallones turcos, que serán conducidos inmediatamente á Rusia.

San Petersburgo 29.

Los despachos del cuartel general atribuyen grande importancia á la victoria conseguida por nuestras tropas en Telich, cuyo punto ha caído en nuestro poder.

Constantinopla 30.

El general Suleyman-Bajá ha dispuesto que inmediatamente sea reforzada la guarnicion de Bazardjick, donde se están haciendo trabajos de defensa de la mayor importancia.

Berlin 30.

Se asegura que median conferencias entre las potencias neutrales para proponer una mediacion en la primera ocasion favorable que se presente, despues de la toma de Plevna.

Italia, apoyada por Alemania, está de acuerdo con Inglaterra para tomar la iniciativa en esta cuestion.

El viaje del Sr. Crespi á Berlin y Viena no es extraño á estas negociaciones encaminadas á una solucion pacífica.

Inglaterra ha indicado que influiría sobre la Puerta para obtener el consentimiento de ésta.

Alemania, por su parte, ha manifestado que contaba con la adhesion de Rusia. Se espera únicamente el consentimiento de Austria, cuya potencia, segun se cree, se manifestará conforme con las demás naciones.

—Afeaisme lo que yo tengo por honra.
—Afeita un cabo y parecerá mancebo.
—La muger y la camuesa, por su mal se afeitan.
—El hombre metido en afrenta, hace por treinta.
—Nos por lo ageno y el diablo por lo nuestro.

Solucion á la charada: CAR-LIS-TAS.

CHARADA.

Proposicion de lugar os mi prima, amada Lola, y mi segunda y tercera encontrarás en la solfa. Mi todo si saber quieres lo arman algunas personas, y sucede con frecuencia que lo desenredan otras.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellón.»

Medio, 53, bajos.

FOTOGRAFIA ARTISTICA
DE
Juan B. Ballester,
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta población, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

--Cascarilla Americana--
PERFECCIONADA.

Magníficos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cuantos productos se usan y conocen hasta el día; hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinillas, erupciones herpéticas y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo tostado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso basta empolvase con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

No confundirla con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana, y en la etiqueta que cierra la caja, debajo del prospecto, lleva la firma de su autor.

Se halla de venta en todas las principales perfumerías de Madrid y provincias.

En Castellon de la Plana, comercio de uincalla de D. Juan Miazza Fortis, calle zapateros, número 21.

SIN COMPETENCIA.

Gran rebaja de precios en CRISTALES PLANOS; se colocan á domicilio.

TUBOS PARA LAMPARAS á Real!!

LAMPARAS de todas clases; se reforman á precios de fábrica.

500 QUINQUES de pared á 10 reales y se REGALAN 3 tubos de cristal.

LOZA DE LA CARTUJA DE SEVILLA se acaba de recibir un gran surtido, todo de primera clase.

CRISTAL HUECO de todas clases y precios.

BRASEROS, BADILAS, GRIFOS y objetos de metal, con rebaja de precios.

CANALES DE ZINC, á real y medio palmo.

CHAPAS y TUBOS plomo, á la mitad de precio.

Viuda de Magin Borjas, Medio, 78.

Se facilitan cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules. También se compran títulos, décimos y residuos del empréstito de 175 millones.

Darán razon, D. Ignacio Calvo, calle de Enmedio, núm. 142.

DEPOSITO EN CASTELLON

SOLUCION DE COIRRE
DE
CLORHIDRO-FOSFATO DE CAL.

Medicamento recomendado por las principales academias de Medicina de Europa, para combatir la tisis en todas sus manifestaciones, las escrófulas y el raquitismo.
Preparacion fundada en los estudios quimico-fisiológicos del jugo gástrico, por el Dr. Rabuteau.

BOTICA DE D. RAMON BARRACHINA

CALLE DE ZAPATEROS, NUMERO 18.

DEPOSITO EN CASTELLON

POZOS ARTESIANOS

Se encuentra en esta población el representante de una sociedad de Iluminación de Aguas por dicho sistema, y ofrece sus servicios á este respetable público.

También por un precio módico se hacen taladros á los pozos ordinarios y norias que sean pobres de agua, para dotarlos de dicho liquido hasta que no se agoten nunca aunque se les saque el agua con máquina de vapor.

De las condiciones y demás pormenores, darán razon en la imprenta de este DIARIO.

OBRA NUEVA.

MEMORIAS

PACIFICACION.

Diario anecdótico de todos los sucesos y accidentes de la guerra civil española desde principios de 1875 hasta la entrada triunfal de las tropas en Madrid, comprendiendo la

DESCRIPCION PINTORESCA DE TODO EL PAIS VASCO-NAVARRO. Y EL PASEO MILITAR DE D. ALFONSO XII. POR D. SATURNINO GIMENEZ ENRICH.

Un tomo en 4.º menor, 10 reales en toda España. Los pedidos á Salvador Manero, editor, Barcelona.—Castellon, M. Garcia, Mayor, 119.—Morella, C. Marin, y en todas las librerías de España.

Una nodriza leche de ocho meses, desea criar en casa los padres de la criatura. Darán razon en la imprenta de este periódico.

En la plaza del Rey número 22 y casa de D. Pascual Soler, se ha recibido un grande y variado surtido de papeles para adornar salas, comedores, alacenas, etc., etc.

También se ha recibido otro surtido de papel para goteras, cortinajes, etc., etc. Todo, á precios muy arreglados.

IMPRESA Y REDACCION

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

En la imprenta de este periódico, Medio, 53, bajos, encontrarán toda clase de objetos de escritorio de última novedad, papel para cartas y sobres de varias clases y tamaños, libros rayados, libretas, etc., á precios sumamente económicos.

IMPRESIONES DE LUJO.

EL DIARIO DE CASTELLON

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Castellon. Un mes... 6 rs.
Fuera: Tres meses... 20 »
» Seis meses... 40 »
Estranjero y Ultramar: Los últimos precios con el aumento que el Timbre reclame.

DEL «DIARIO DE CASTELLON»

CALLE DEL MEDIO, 53, BAJOS

OBRA NUEVA

EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares. coloracion y aromas de todas clases, con notables secretos y nociones útiles para los cafeteros, droguistas, perfumistas, fabricantes de cerveza, espendedores y cosecheros de vinos.

Recopilacion de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la quimica, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con esplicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adop-

tado de testo en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, testo obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

En la imprenta de este periódico, Medio 53, se compran libros antiguos de cualquier clase que sean.

LA FELICIDAD EN SUEÑOS,
novela original
de DON MANUEL MESEGUER Y GONELL y DON MELITON ESCAMILLA, profesores de primera enseñanza superior y premiados en certámen pedagógico y literario.

Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º regular, al precio de diez céntimos de peseta una, admitiéndose suscripciones en la escuela pública superior de Priego, provincia de Córdoba, y en la de Amposta, Tarragona, acompañando al pedido 2 pesetas, importe de las 20 primeras entregas.

Se repartirá en cuadernos de 48 páginas, ó sea de 3 entregas, saliendo á luz el primero á mediados de agosto próximo.

(NOTA.) Los autores suplican á sus compañeros de profesion den á conocer este anuncio á las personas que crean pueden suscribirse, teniendo presente que, además de agradecerse, por cada seis suscripciones que avisen se les remitirá una grátis.

Se admiten suscripciones en la librería de la viuda de Vicente Perales, en esta capital.

AVO II.

Adver

Atendiendo á día de ayer, y proporcionar algun operarios de la mos tan solo la

Crónica loc

Los habituales del Nuevo Casi agradables veladas, dad de los señores a representativa del m complacer á los soci de funcion, además sieron en escena, se baritono de la zarz por la señorita Nada El público aplaudió diendo la repeticio presidente de la soci los mismos.

Sentimos tener tanta frecuencia com restos de animales q públicas de la capita era un perro, era u el que tropezaba n, c cuantas personas tu acudir á la iglesia de á día festivo.

Sería de desear q competente se dictase denes á fin de evitar áculos, que dan pob

Ayer acudió una al cementerio públic chos panteones y n veían profusamente bres coronas. A pesar que vimos discurrir manson, no se alteró mínimo.

Pobre criatura!! solemnizó el cumplea dama ANAIS DAGNON, mió y bailó, empezand la señora ANAIS, héro cuenta la friolera de C TE AÑOS.

Nuestro correspo Vinromá nos remite vie mbre la siguiente «Muy señor mio: el co de la tarde llegó obispo de Tortosa, q la mayor parte de los sis, con el objeto de a miento de la Con firmac

Con este motivo han blacion ininidad de limitroses que no qui ocasion que se les pres hijos reciban el espres

Ayer á las dos de la ilustrisima con direcci de Cabanes, creyendo pueblos de la Plana, do que hace algunos visitado.

Nada de nuevo ocur cion, si no es que el h á dejarse sentir entre